

Newsletter 1

Este es el PRIMER boletín informativo del proyecto STAY, en el que podrás:

- Informarte sobre el proyecto STAY y sus objetivos
- Conocer a los socios internacionales del proyecto
- Descubrir las últimas novedades de STAY

¿Qué es STAY?

STAY es un proyecto Erasmus+ destinado a promover la formación profesional y educativa (FP) de los agricultores que deseen dedicarse al agroturismo. El agroturismo, también conocido como agriturismo, es un conjunto de actividades agrícolas planificadas para atraer turistas a una granja. Este tipo de turismo, que apareció en la década de 1960 pero que ha aumentado tras la pandemia del COVID-19, comprende experiencias como visitas a viñedos, acampadas, viajes de caza, mercados de productos agrícolas y observación de animales salvajes.

Una de las principales dificultades a las que se enfrentan los agricultores que desean iniciarse en el sector del agroturismo es su **falta de experiencia**, lo que pone en peligro sus negocios. **STAY pretende profesionalizar sus prácticas proporcionándoles las herramientas de formación necesarias.**





El agroturismo podría ser relevante para revitalizar las zonas rurales, ya que puede convertirse en una fuente alternativa de ingresos para las empresas agrícolas. De hecho, el mundo rural sufre una carencia de perspectivas laborales, y el agroturismo podría mejorar exponencialmente la empleabilidad de los habitantes de estas zonas, especialmente de los jóvenes. También puede contribuir a preservar el patrimonio natural y cultural de los territorios donde se ubican las explotaciones, al tiempo que impulsa el reconocimiento público de las zonas rurales.

El proyecto, dirigido por BC Naklo, cuenta con siete socios de seis países europeos (Bélgica, República Checa, Italia, Portugal, Eslovenia y España). Está previsto que dure 36 meses, de noviembre de 2022 a octubre de 2025.

Para saber más sobre el proyecto, escanea el siguiente código QR







Objetivos



1. Poner a disposición de agricultores, ganaderos y cualquier otra persona interesada una **plataforma de formación gratuita** que incluirá una selección de materiales de alta calidad relacionados con el agroturismo.



2. Dar a conocer los valores culturales y naturales de los territorios rurales, sus ciudadanos y su modo de vida, y las prácticas agrícolas.



3. Fomentar el espíritu empresarial en las zonas rurales impulsando actividades económicas complementarias a la agricultura.



4. Contribuir a la revitalización rural **dando oportunidades de trabajo** a sus habitantes.



5. Promover el **intercambio de buenas prácticas** entre los agricultores dedicados al agroturismo en toda Europa.





Resultados del proyecto

Se espera que los objetivos se alcancen a través de un conjunto de resultados punteros, que también aborden la ausencia de coherencia estadística y de datos comparables.



Cinco **Informes Nacionales** explican la situación actual del agroturismo y ofrecen proyecciones para el futuro del sector en cinco países europeos (República Checa, Italia, Portugal, Eslovenia y España).



Un **Informe de Síntesis** ampliará la información contenida en los Informes Nacionales. Proporcionará una visión general de la situación del agroturismo en los países socios y en algunas otras naciones de Europa (Alemania, Austria, Francia, Países Bajos y Suecia), así como a escala europea.



Una recopilación de al menos 18 **casos exitosos de agroturismo** ofrecerá un conjunto de buenos ejemplos y prácticas para los agricultores que se inicien en el sector.



Una **plataforma de formación abierta y gratuita** incluirá estos resultados (Informes Nacionales, Informe de Síntesis y recopilación de casos prácticos) de una forma atractiva y pedagógica que facilite el aprendizaje a sus usuarios.





¿Quiénes son los socios?

En el proyecto STAY participan siete socios de seis países europeos diferentes. Las organizaciones participantes son expertas en los ámbitos de la agricultura, el medio ambiente y el desarrollo rural, así como en la gestión de proyectos europeos.







¿Qué ha desarrollado el proyecto hasta ahora?

Hasta ahora, STAY ha avanzado en el desarrollo de los dos primeros resultados del proyecto. Los Informes Nacionales han proporcionado información sobre la situación legal del agroturismo en los respectivos países del proyecto. Además, también se ha abordado su evolución en los mercados turísticos, así como las proyecciones de futuro. Entre los hallazgos más reveladores, cabe mencionar que algunos países como Eslovenia, Italia y Portugal cuentan con una legislación nacional que recoge la definición de agroturismo, sus características y requisitos. Además de estas leyes estatales, Italia y España también tienen legislación regional que se aplica a los establecimientos situados en su territorio. El agroturismo en la República Checa no ha sido codificado legalmente hasta el momento.

El Informe de Síntesis estructura y resume la información contenida en los distintos Informes Nacionales, que también amplía con datos sobre la situación del agroturismo en Alemania, Austria, Francia, Países Bajos y Suecia. Los socios también han recopilado 18 estudios de casos diferentes de empresas de agroturismo de la República Checa, Italia, Portugal, Eslovenia, España y algunos países de la UE (Croacia y Suecia).

Ambos resultados están a la espera de ser implementados en el sitio web del proyecto, donde serán fácilmente accesibles.

Si quieres estar al tanto de las últimas noticias y novedades de STAY, no olvides suscribirte a nuestro <u>boletín</u> y seguirnos en las <u>redes sociales</u>.

